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СЧАСТЬЯ И БЛАГОПОЛУЧИЯ В НОВОМ ГОДУ!

Одно из приоритетных направлений 2008 года – программа поддержки мо-
лодых кадров университета с целью закрепления и вовлечения в актив-

ную научную и образовательную деятельность вуза. 36 человек получали сти-
мулирующую ежемесячную надбавку за высокую интенсивность труда. Среди 
них Элла ПОДнебеСная, куратор группы 8610.

альной работы» и «Управление 
персоналом». Кафедра раз-
вивается, в ее ряды приходят 
новые преподаватели. В 
этом году я стала курато-
ром группы 8610 «Управ-
ление персоналом». Эта 
группа уникальна, каж-
дый студент интересен и 
неповторим. 

Студенты 1-го кур-
са активно занимаются 
волонтерской и вос-
питательной работой в 
школах и интер-

натах. Так, на базе 
школы №11 г. Рязани 
мы помогли подготовить 
новогодний утренник 
для первоклассников. В 
новогодней постановке 
примут участие студенты 
гр. 8610, 569. Для них это 
возможность подарить детям частичку волшебства, добра и сказки; для детей – обще-
ние, участие в конкурсах, играх, праздник, хорошее настроение. 

Выражаю благодарность ректору В.С. Гурову, проректору В.И. Жулеву, начальнику 
управления по воспитательной работе М.В. Ленкову за помощь в организации и про-
ведении студенческих мероприятий. В наступающем году желаю всем счастья, удачи и 
успехов. С Новым годом!

             Элла ПОДНЕБЕСНАЯ, старший преподаватель кафедры СУПП.

Уходит старый год. Каждый из нас про-
жил его по-своему и вместе с тем нас 

волновали общие заботы.
У профессорско-преподавательского со-

става и сотрудников – одна важная задача – ка-
чественная подготовка специалистов. И надо 
сказать, что в прошедшем году они добросо-
вестно работали над ее выполнением. Выпуще-
но 1118 молодых специалистов, из них получили 
диплом с отличием 208 человек. Открыты 3 
новые специальности, есть достижения в на-
учной сфере, порадовали своими отличными 
знаниями и многие нынешние студенты.

Высшая школа России была и остается 
тем интеллектуальным и духовным сообще-
ством, которое определяет будущее нашего 
Отечества. Осознание этой миссии всегда по-
могало нам успешно решать самые сложные 
задачи в обучении и воспитании молодых специалистов.

Пусть год грядущий будет способствовать всем нашим начинаниям! От 
души поздравляю весь коллектив университета с Новым годом и искренне 
желаю всем доброго здоровья, творческих открытий!

Ректор В.С. ГУРОВ.

Пусть Новый год 
В ваш дом войдет 
С надеждой, радостью, 
С любовью.
И в дар с собою принесет 
Большое счастье и здоровье! 
Пусть в наступающем году 
Успехи новые придут, 
Во всем сопутствуют удачи, 
И разрешатся все задачи! 
И чтобы этот 
Год грядущий 
Был лучше все ж, 
Чем предыдущий!

Вот и заканчивается 
2008 год, на пороге 

2009-й. Для одних из нас он оказался насы-
щенный событиями, интересными открыти-
ями и впечатлениями, для других – это год 
«бурь», переживаний, постоянной борьбы.

Для меня он оказался успешным и инте-
ресным. На кафедре социального управле-
ния, права и политологии, руководителем 
которой является доцент А.В. Кочетков, в 
2008 году была открыта новая специаль-
ность «Связи с общественностью». Это 
уже третья специальность, помимо «Соци-

Вас приветствуют Дед Мороз
Игорь Дрожженко и Снегурочка 

Дроздова Виктория, гр.641. 

Каждый интересен и неповторим

На снимке: куратор Э. Поднебесная 
и студенты группы 8610.
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И   что мы так рвемся к этому 
Новому году? И к прошлому 

рвались, и к позапрошлому... А чего 
хотели-то; жизнь - сначала, счастья 
в зарплате, успеха в здоровье? До-
ждались? Да никто, жди и надейся. Но 
нам нужен позарез именно он - Новый 
год. Потому что ждать и надеяться 
нам очень хочется вместе. В тот са-
мый един и общий день, один и общий 
час, одну, но общую минуту. Ведь что-
то у всех нас, от встречных ветров 
озябших, от непонимания уставших, 
таких разных, непримиримых, должно 
же быть что-то абсолютно общим и 
без всяких условий постоянным. Вне 
моды и погоды, вне политики и курса 
валюты. Вот этот миг и есть -  ког-
да только мы и время. 

Много нас, и одно на всех время. 
Вот такой он перекресток - Новый 
год. И все-то мы знаем - что детки 
вслед за ним станут старше, а их, 
бедки будут нас волновать отнюдь 
не меньше, что рубль похудеет, а 
доллар опять не рухнет. И мы сами 
станем еще на целый год не моло-
же. Увы, со всеми вытекающими...Но 
надо встать, поднять бокал с шам-
панским, посмотреть на циферблат 
или времени в глаза и понять в кото-
рый уж раз, что есть главное, а что 
пустяк суетный. И пожелать только 
главного: любви тебе и к тебе, мира 
в себе и в мире, доброты силе и добра 
слабости. Нам дана всего одна мину-
та на этом странном перекрестке 
времени, чтобы всем и вместе ска-
зать «прости» и «спасибо». 

И мы скажем, и выпьем, и улыб-
немся друг другу, и дай нам Бог эту 
минуту, когда мы ждали и надеялись 
вместе, почаще вспоминать весь бу-
дущий год. Кстати, он будет ознаме-
нован 50-летием газеты «Радист».

Л. МИхАйЛОВА.

Кто не знает Елену 
Сергеевну Карпуни-

ну? Прекрасная женщина 
с благородной улыбкой, 
замечательный работник 
– инженер службы каче-
ства РГРТУ. Заботливая и 
внимательная, к ней всег-
да можно обратиться за 
помощью и получить не-
замедлительный ответ. Но 
самое главное, что Елена 
Сергеевна – мать шесте-
рых сыновей. К трудолю-
бию и ответственности она 
приучила и своих детей, 
которые стали для нее 
главными помощниками на 
жизненном пути. Со своим 
мужем она встретилась в стенах нашего 
вуза, они вместе учились в одной группе. 
И к тому времени, когда она защитила 
диплом, в ее семье уже появилось трое 
мальчиков. А теперь у каждого из них – 
свои благополучные союзы, которые раду-
ют Елену Сергеевну внуками. 

За добросовестное воспитание под-
растающего поколения 16 декабря в зале 
торжественных собраний правительства 

Рязанской области О.И. Ковалёв наградил 
Елену Сергеевну Карпунину Почетным 
знаком Губернатора Рязанской области 
«За веру и добродетель» в номинации «За 
воспитание достойного поколения». От 
всей души поздравляем  Елену Сергеевну 
с заслуженной наградой и наступающим 
Новым годом. А ее детям желаем удосто-
иться подобных наград в будущем!

Мария СМОЛЯРОВА, гр.6311.

Колонка редактора

На перекрестке 
времени

За воспитание достойного поколения

– Как начиналась Ваша научная 
деятельность? – спросили мы у Вла-
димира Георгиевича ЛИтВИНОВА, до-
цента кафедры БМПЭ.

– Во время обучения в аспирантуре 
занимался исследованием полупрово-
дниковых наноструктур. В 
результате овладел навы-
ками работы на уникаль-
ном исследовательском 
оборудовании  и разра-
ботал совместно со 
своим научным 
рук оводите -
лем – профес-
сором Юрием 
Георгиевичем 
Садофьевым 
у н и к а л ь н у ю 
методику для 
исследования 
особенностей зонной структуры квантово-
размерных гетероструктур. В 2000 году 
успешно защитил кандидатскую диссер-
тацию. В настоящее время занимаюсь 
преподавательской деятельностью на ка-
федре БМПЭ, читаю студентам лекции по 
дисциплинам «Квантовая механика и ста-
тистическая физика» и «Методы исследо-
вания материалов и структур электрони-
ки», непосредственно связанным с моей 
научной деятельностью. Кроме этого яв-
ляюсь докторантом, научный консультант 
- профессор Сергей Павлович Вихров.

– Как созрело решение остаться 
работать в университете?

– Безусловно, определяющую роль 
сыграл коллектив кафедры БМПЭ и его 
поддержка в трудные моменты. Занимать-

ся научными ис-
следованиями 
-– вещь интерес-
ная и захваты-
вающая, так как 
связана с посто-
янным самооб-
разованием. 

Результаты 
научной работы 
периодически до-
кладываются на 
международных 
конференциях, в 
частности, я лич-

но принимал участие в работе научных 
конференций, проводимых в Германии, 
Франции, Польше, Республике Корея. 
Следует отметить, что очень пригодились 
знания английского языка, полученные в 
студенческие годы и во время обучения 
по Президентской программе в РГРТА 
(специальность «Финансы и кредит»).

В научную работу в области нанотех-
нологий на кафедре БМПЭ также вовле-
чены и студенты старших курсов, и аспи-
ранты, что делает ее более продуктивной 
и интересной.

Губернатор О.И. Ковалев и наша Елена Сергеевна.

Молодые в науке Всегда чувствую 
поддержку кафедры

Всегда чувствую 
поддержку кафедры



УЧебнЫЙ ПРОЦеСС 3

«РАДИСТ» ¹8 (1423) Декабрь 2008 г.

Охвачены все направления

– Владимир Иванович, какие 
основные события про-

изошли в учебном процессе в уходя-
щем году?

– В этом году проведено немало ме-
роприятий, направленных на развитие и 
улучшение качества различных направле-
ний учебного процесса. Аккредитован ряд 
образовательных программ по направлени-
ям бакалавриата «Социальная работа» и 
«Электротехника, электромеханика и элек-
тротехнологии», магистратуры «Прикладная 
информатика», «Автоматизация и управле-
ние», «Информатика и вычислительная тех-
ника», а также специальность «Бухгалтер-
ский учет, анализ и аудит». В уходящем году 
получены лицензии на новые программы 
высшего профессионального образования – 
«Лингвистика» и «Комплексное обеспечение 
информационной безопасности автоматизи-
рованных систем».

Динамично развивается система до-
полнительного образования. Сюда входят 
переподготовка и повышение квалифика-
ции кадров. С целью поддержки этого на-
правления наш Межрегиональный центр 
переподготовки кадров реорганизован в 
Институт повышения квалификации. 

Действуют два филиала РГРТУ – в го-
роде Сасово и в городе Знаменске Астра-
ханской области. Сасовский филиал уже 
получил лицензию, Знаменский филиал 
также был лицензирован в этом году. Оба 
филиала активно развиваются при нашей 
поддержке. Создаются все условия для 
успешной учебы студентов: мы помогаем 
в оснащении оборудованием и учебно-
методическими комплексами.

Поддержим
качество и молодежь
– Наша газета не раз писала о 

службе качества в вузе, созданной бо-
лее года назад. Расскажите, пожалуй-
ста, о ее деятельности.

– Заслуги нашей системы менед-
жмента качества образовательного 
учреждения признаны на мировом уров-
не: получены российский и швейцарский 
сертификаты. В ноябре этого года РГРТУ 
посетила комиссия из Санкт-Петербурга, 
которую возглавлял Сергей Анатолье-
вич Степанов – именно под его руковод-
ством система качества образовательных 
учреждений начала развиваться в нашей 

стране. Комиссия вы-
соко оценила успехи в 
развитии системы ка-
чества вуза, особенно 
некоторые процессы, 
в частности, воспита-
тельную работу под 
руководством М. В. 
Ленкова, освоение 
образовательных про-
грамм под руковод-
ством и А. В. Рубцова, 
а также постановку 
библиотечного дела. 

– В РГРтУ немало талантливых 
сотрудников, увлеченных наукой. 
Ожидается ли поддержка их деятель-
ности в ближайшее время? 

- Существует программа поддержки 
молодых преподавателей в возрасте до 
35 лет вне зависимости от принадлежа-
щей им степени. Преподавателям, кото-
рые участвуют в конкурсах, пишут учеб-
ные пособия и монографии или имеют 
четкий план работы над диссертацией, 
выделяется надбавка – 5000 рублей в 
месяц. Сейчас уже 36 человек из 70 пре-
тендентов взяли на себя обязательства 
участия в программе и получили грант. 

В будущем году планируется развитие 
еще одной программы, предусматриваю-
щей гранты – программы поддержки ав-
торов учебников и пособий. Сейчас такой 
грант составляет 30 тысяч рублей, и уже 
13 авторских коллективов получили гран-
ты за учебные монографии. Эти учебные 
пособия вышли из печати в этом году, 
причем в центральных издательствах, то 
есть, студенты по всей стране будут поль-
зоваться этими изданиями.

Создать условия
 на перспективу

– Каковы основные задачи и планы 
в учебной деятельности в наступаю-
щем году?

– Мы сделали заявку в Рособразова-
ние на более чем сто образовательных 
программ на дополнительное образова-
ние. В настоящий момент таких программ 
у нас немного, в основном это экономиче-
ские направления. А сейчас мы решили 
охватить все кафедры с тем, чтобы войти 
в систему дополнительного образования 
в стране и получить финансирование на 
данную программу.

Планируется решить задачу, касаю-

щуюся и учебной, и 
научной деятельности 
– увеличение числен-
ности аспирантуры и 
докторантуры. По ак-
кредитационным пока-
зателям в нашем вузе 
должно быть больше 
аспирантов и докто-
рантов, чем на настоя-
щий момент, поэтому 
работа над этим во-
просом обязательна в 
следующем году.

Проводится     ра-
бота по формированию 
программы материально-
технического развития 
кафедр и подразделе-
ний. В первую очередь, 
имеется в виду осна-

щение учебного процесса современным 
оборудованием. Программа рассчитана на 
три года, и за этот период необходимо сде-
лать значительный подъем.

С компьютеризацией в вузе дело об-
стоит неплохо – сейчас в наличии поряд-
ка двух тысяч компьютеров, на которых 
работают студенты, преподаватели и со-
трудники. Но в этой области существует 
проблема,  которой мы занимаемся сейчас 
и намерены разрешать в будущем году – 
лицензионно чистое программное обеспе-
чение. Второе направление в области за-
дач компьютеризации – оснащение вуза 
самым современным оборудованием, то 
есть, приобретение компьютеров на пер-
спективу, хотя бы на три года вперед. 

В течение уходящего года проводилось 
исследование и анализ площадей вуза с 
целью решения вопроса об их наиболее 
эффективном использовании, в первую 
очередь, под учебный процесс. Все ауди-
тории, которые сейчас освобождаются от 
различных служб под учебный процесс, 
сразу же подвергаются современному 
ремонту и оснащению оборудованием, 
необходимым для учебных целей. Разре-
шение проблем, связанных с этим вопро-
сом, - еще одна задача, которую предстоит 
решить в наступающем году.

– В преддверие Нового года и зим-
ней сессии и студентам, и коллекти-
ву вуза не обойтись без праздничных 
пожеланий…

– Я желаю студентам иметь как мож-
но меньше «хвостов» и выйти к сессии 
достойно, со всеми зачетами, успешно 
сдать экзамены, желательно на одни по-
ложительные оценки. Я уверен, что аб-
солютное большинство у нас именно та-
ких студентов. Преподавателям я желаю 
хороших учеников, возможностей для 
улучшения материального благополучия, 
здоровья и счастья их семьям, оптими-
стичного взгляда всем в будущее.  
Беседовала Мария СМОЛЯРОВА, гр.6311.

Подходит к завершению осенний учебный семестр, а 
вместе с ним и 2008 год, который был непростым, но во 
многом успешным. За комментариями об итогах учебно-
го процесса года мы обратились к проректору по учеб-
ной работе, доктору технических наук, профессору Вла-
димиру Ивановичу ЖУЛЕВУ.

Творческих свершений в новом году
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Приоритетные 
направления
– По каким основ-

ным научным програм-
мам работал вуз в ухо-
дящем году?

– В этом году наш 
вуз активно участвовал 
в конкурсах, проводимых 
Министерством обороны 
РФ, Федеральным агент-
ством по образованию 
и Федеральным агент-
ством по науке и иннова-
циям. Подавались заявки 
на конкурсы, проводимые 
в рамках Федеральных 
целевых программ: «Ис-
следования и разработки 
по приоритетным направ-
лениям развития научно-технического 
комплекса России на 2007-2012 годы», Фе-
деральная целевая программа развития 
образования на 2006 - 2010 годы, «Разви-
тие инфраструктуры наноиндустрии в РФ 
на 2008-2010 годы», «Развитие научного 
потенциала высшей школы».

Получено 7 грантов, на сумму 1,8 млн.
руб., из них: 4 гранта Президента РФ для 
молодых учёных, на сумму 600 тыс. руб. 
(каф. БМПЭ – Литвинов, Мельник, Челе-
баев; каф. АИТУ – Бабаян); 1 грант РФФИ 
на 650 тыс. руб. (каф. САПР ВС – проф. 
Корячко В.П.); 1 грант РГНФ на 120 тыс. 
руб. (каф. ЭМОП – проф. Солдак  Ю.М.); 
1 грант государственной поддержки веду-
щих научных школ РФ на сумму 436 тыс.
руб. (каф. АИТУ – проф. Алпатов Б.А.).

В тесном сотрудничестве
с учеными региона

– Расскажите о связи науки с про-
изводством, о научном сотрудни-
честве с учеными других регионов 
страны.

– Ожидается заключение договоров и 
контрактов с рядом предприятий. Вот не-
которые из них.

В результате взаимодействия с КБ 
машиностроения, г. Коломна, достигнуто 
соглашение о стратегическом сотрудни-
честве, включающем программу научных 
исследований и целевой подготовки сту-
дентов. В настоящее время разрабаты-
вается комплексное ТЗ на НИР, которое 
включает в себя  задание на работу по не-
скольким кафедрам (РУС, РТС, РТУ, ТОР, 
АИТУ и др.). На основе результатов этой 
НИР планируется заключение нескольких 
НИОКР в 2009 г.

Заключено трехстороннее соглаше-

ние о научном со-
трудничестве с 
ГНП РКЦ «ЦСКБ-
Прогресс», г. Са-

мара, и ФГУП «ОКБ 
«Спектр», г. Рязань. 
Аналогичное согла-
шение заключено с 
ОАО «Центральное 
конструкторское 
бюро аппарато-
строения», г. Тула, 
и Рязанским выс-
шим воздушно-
десантным команд-
ным училищем им. 
генерала армии 
В.Ф. Маргелова. 

Разрабатыва-
ется программа по 
созданию крупного 
центра тренажеро-
строения на тер-
ритории Рязанской 
области. В коопе-
рации по данному 

проекту планируется участие РГРТУ, Ря-
занского высшего воздушно-десантного 
командного училища, ОАО «Центральное 
конструкторское бюро аппаратостроения» 
(г.Тула), ОАО «Тулаточмаш». Ведётся ак-
тивная работа с Министерством образо-
вания и науки по согласованию данного 
проекта. 

Осуществляется активное взаимо-
действие с ФГУП «НИИ систем связи и 
управления» (г. Москва) и ОАО «Москов-
ский институт электромеханики и автома-
тики». Подготовлены два проекта для Го-
сударственных контрактов по совместной 
работе с Республикой Беларусь, а также 
два проекта для крупных работ в области 
судостроения.

Ведутся активные работы по зака-
зам с рядом предприятий коллективом 
НИИ «Фотон» (руководитель д.т.н. проф. 
В.В.Еремеев) и кафедрой радиоуправле-
ния и связи.

Осуществляются подготовительные 
работы по заключению 5-ти НИОКР с ОАО 
«Концерн ПВО Алмаз-Антей», ОАО «Ради-
офизика», ОАО «МАК «Вымпел».

Совместно с ФГУП «НИИ «Автомати-
ка» на кафедре ТОР создан филиал под 
научным управлением д.т.н., проф. В.В. 
Витязева.

Ведутся работы по организации 13-ти 
отраслевых научно-исследовательских 
лабораторий (на 6-ти кафедрах уже орга-
низованы).

- Как осуществляется поддержка 
молодых ученых?

– Поддержка молодых ученых прояв-
ляется, прежде всего, в виде более широ-
кого их привлечения к участию в выполне-
нии научных программ и грантов. 

Научные форумы
– Отметьте наиболее важные на-

учные конференции этого года.
– Наш вуз в прошедшем учебном году 

довольно активно участвовал в организа-
ции НТК.

Проведена 40-я научно-техническая 
конференция РГРТУ. На 15 секциях было 
сделано 217 докладов аспирантов и со-
трудников университета.

На базе РГРТУ состоялись международ-
ная научно-техническая конференция «Про-
блемы передачи и обработки информации 
в сетях и системах телекоммуникации».

Проведена XIII всероссийская научно-
техническая конференция студентов, 
молодых учёных и специалистов «Новые 
информационные технологии в научных 
исследованиях и в образовании».

Состоялась I Всероссийская научно-
техническая конференция студентов, 
аспирантов, молодых ученых и специали-
стов «Физика и технология аморфных и 
наноструктурированных материалов и си-
стем» (FTANMS - 2008).

16-18 декабря проведена ХХI Всерос-
сийская научно-техническая конференция 
студентов, молодых учёных и специали-
стов «Биотехнические, медицинские и эко-
логические системы и комплексы».

В конференции приняли участие пред-
ставители рязанских вузов и организаций,  
молодые ученые из Пензы, Москвы, Тулы, 
Самары, Вологды, Томска. В программу 
конференции было включено 113 докла-
дов. Издан сборник материалов конфе-
ренции. 

Готовим кадры
– Как продвигается защита дис-

сертаций?
– В этом году прошло 13 защит канди-

датских работ. Следует отметить успеш-
ную защиту аспиранта Алексея Корниен-
ко, кафедра РУС (научный руководитель  
С.Н. Кириллов). За два года подготовили 
кандидатские диссертации и досрочно за-
щитили свои работы Денис Каширин, ка-
федра ВПМ (научный руководитель А.Н. 
Пылькин) и Николай Хлебников (научный 
руководитель В.П. Корячко).

Перспективы набора аспирантов в 
2009 году: 20 – 25 человек по госбюджету, 
30 – 35  на коммерческое обучение.

– Каковы планы развития науки на 
следующий год?

– В 2008 году был заключен 81 договор 
на выполнение научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских работ общим 
объемом 88,3 млн. руб., тогда как в 2007 
году этот объем был 54,5 млн. руб. На 
2009 год планируется увеличение объема 
работ с ГНП РКЦ «ЦСКБ-Прогресс» до 30 
млн. руб., с ФГУП «РНИИ КП» до 10 млн. 
руб. и другими организациями, но мировой 
экономический кризис вносит свои коррек-
тивы. Будем надеяться на лучшее. 

Мария ВАНЮКОВА, гр.670.

О том, каких успехов достигли научные подразделения 
нашего вуза, рассказывает проректор по научной работе, 
профессор Сергей Николаевич КИРИЛЛОВ.

Программы на развитие
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Завершается 2008 год. Год стал на-
сыщенным для нашего вуза. 

Январь порадовал нас продолжени-
ем сотрудничества с Рязанским государ-
ственным медицинским университетом. 
Был заключен второй договор об оказании 
консалтинговых услуг в области внедрения 
системы менеджмента качества в РязГМУ. 
В этом же месяце было организовано 
обучение уполномоченных по качеству в 
РязГМУ. Всего был обучен 71 сотрудник 
университета по 72-часовой программе 
«Управление качеством».

В мае  впервые в истории вуза были 
проведены внутренние аудиты 

общежитий РГРТУ. Целью аудита была 
проверка условий проживания студентов 
нашего университета. Проверке подлежа-
ли все аспекты деятельности общежитий 
– хозяйственная, бытовая, финансовая и 
др. Были проверены общежития №2 и №4. 
По итогам данного аудита ректором был 
подписан приказ об устранении 
выявленных несоответствий, в 
котором обращалось внимание 
соответствующих должностных 
лиц университета на итоги про-
верки. 

Следующим этапом стал ау-
дит помещений университета. С 
17 по 30 июня состоялась провер-
ка состояния аудиторного фонда 
и его рационального использова-
ния. Аудит  показал проблемные 
стороны использования помеще-
ний университета. Итоги проверки 
были рассмотрены на ректорате. 
В настоящее время готовится при-
каз о более эффективном исполь-
зовании помещений.

Не отошли на задний план и 
внутренние аудиты структурных подразде-
лений. Был разработан план проверок на 
2008 год, который охватил все кафедры и 
структурные подразделения вуза. На дан-
ный момент готовится итоговый отчет по 
результатам аудита.

Коллектив службы качества также при-
нимал участие в разработке различных 
документов, касающихся совершенство-
вания управления университетом. 

Значимым событием для нас ста-
ло создание на базе университета 

Регионального центра по сопровождению 
внедрения типовой модели системы каче-
ства образовательного учреждения. Дирек-
тором Центра стал заведующий кафедрой 
УКС В. А. Фатькин. Основными функциями 
Центра являются  организация методиче-
ской и консультационной поддержки  соз-
дания систем качества, построенных на 
базе типовой модели системы качества, 
а также организация работ по повышению 
квалификации в области управления ка-
чеством образовательных учреждений. В 
рамках Центра  с 15 по 21 сентября про-
водились курсы повышения квалификации  
слушателей по программе «Разработка и 

внедрение систем качества в вузах на 
основе типовой модели системы качества 
образовательного учреждения». В семина-
ре приняли участие 25 слушателей из выс-
ших учебных заведений Курска, Иванова, 
Мурома, Владимира, Воронежа, Москвы. 
Также в рамках  Государственного кон-
тракта по созданию Регионального центра  
была внедрена типовая модель системы 
качества  в Курском государственном тех-
ническом университете и Ивановской госу-
дарственной текстильной академии.

Университет вошел в спи-
сок  вузов-участников 

опытного применения докумен-
та «Методика оценки систем 
качества образовательных 
учреждений». С 6 по 8 ноября в 
РГРТУ проводилась экспертиза 
системы качества  экспертами-
аудиторами, которые отметили 
хороший потенциал и динамику 

развития системы качества и соответствие 
критериям экспертизы.

В начале учебного года  по итогам 
работы Центра по трудоустрой-

ству за прошедший год были проведены 
анализ результатов трудоустройства вы-
пускников, рынка труда и проблем при 
трудоустройстве молодых специалистов, 
составлены статистические отчеты для 
Федерального Агентства по образованию, 
областного управления статистики, город-
ского Центра занятости населения и др. С 
целью информирования студентов о рабо-
те в университете Центра по трудоустрой-
ству в октябре-декабре прошли собрания 
на выпускающих кафедрах. 

В течение всего года проводилась ра-
бота по формированию банка вакансий, 
информированию студентов о вновь по-
ступающих предложениях, проводимых в 
городе ярмарках вакансий. Были организо-
ваны встречи и собеседования выпускников 
с работодателями (ОАО «САСТА», ОАО 
«РПТП», РСК «МиГ» и др.). В результате, из 
более 200 студентов, обратившихся в центр 
по трудоустройству, многие воспользова-
лись предложенными вакансиями.

Сектором мониторинговых исследо-
ваний в 2008 году были успешно 

проведены исследования удовлетворен-
ности студентов образовательным про-
цессом. В январе был издан четвертый 
выпуск информационно-аналитического 
сборника «Мониторинг удовлетворенности 
студентов образовательным процессом». 
В апреле, на дне открытых дверей, прово-
дился опрос абитуриентов и их родителей 
для выяснения причин выбора ими на-
шего вуза и специальностей. В мае быв-

шие выпускники оценивали уровень 
подготовки в РГРТУ. Нынешние вы-
пускники были опрошены в июне на 
предмет поиска работы и проблем, 
связанных с этим. В ноябре анкети-
рование пятикурсников позволило 
выявить проблемные места в обра-
зовательном процессе.

Развивается и Центр ме-
неджмента качества. За-

вершается работа с Рязанским 
государственным медицинским уни-
верситетом. Заключен договор об 
оказании консалтинговых услуг по 

разработке и внедрению системы менед-
жмента качества с фирмой по производ-
ству гофроупаковки ООО «Промтара». 

Сотрудники службы качества приняли 
участие в ежегодном  обследовании вузов-
участников конкурса «Системы обеспе-
чения качества подготовки выпускников 
образовательных учреждений», посетив 
учебные заведения Архангельска, Твери, 
Астрахани и Йошкар-Олы. 

Этот год стал насыщенным и разноо-
бразным. Он открыл новые пути развития 
как службы качества, так и университета. 
В планах на следующий год развитие Цен-
тров, созданных при РГРТУ, дальнейшее 
улучшение системы менеджмента каче-
ства вуза с акцентированием на типовую 
модель системы качества образователь-
ных учреждений.  И мы очень  надеемся 
на дальнейшую поддержку всех работни-
ков нашего университета для достижения 
нашей главной цели – повышения каче-
ства подготовки специалистов до уровня 
передовых вузов России и зарубежья.

И. ГОРЮНОВ, 
руководитель службы качества.

Служба качества. Что сделано за 2008-й год?

Сотрудники службы качества с экспертом ВНИИС.

Служба качества. Что сделано за 2008-й год?
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– 2009 год является 
годом перехода единого 
государственного экза-
мена в штатный режим. 
С этого года ЕГЭ явля-
ется основной формой 
итоговой аттестации вы-
пускников средних учеб-
ных заведений, а также 
по результатам ЕГЭ 
осуществляется прием 
в высшие учебные за-
ведения. 

В связи с этим раз-
рабатывается целый па-
кет новых документов, 
регламентирующих при-
ем абитуриентов. Среди 
них: Положение о госу-
дарственной (итоговой) 
аттестации выпускников 
IX и XI (XII) классов; Положение о прове-
дении ЕГЭ;  Порядок приема в вузы; Поря-
док приема в ссузы; Приказ Минобрнауки 
России «О перечне вступительных испы-
таний по общеобразовательным предме-
там по каждому направлению подготовки 
(специальности)».

В 2009 году изменяются сроки прове-
дения ЕГЭ. Практически все абитуриенты 
обязаны будут сдавать ЕГЭ в мае-июне 
на этапе итоговой аттестации за курс 
средней школы. Это относится не толь-
ко к выпускникам общеобразовательных 

учреждений текущего 
года, но и к выпуск-
никам прошлых лет, 
а также к выпускни-
кам учреждений на-
чального и среднего 
профессионального 
образования для уча-
стия в конкурсе при 
поступлении в вузы. В 
июле, так называемой 
«второй волны» ЕГЭ 
не будет. Будут толь-
ко предусмотрены 
резервные дни сдачи 
ЕГЭ для тех, кто по-
лучил среднее общее 
образование в ино-
странных образова-
тельных учреждениях, 
а также пропустивших 

сдачу ЕГЭ по уважительным причинам.
Выпускники школ будут сдавать два 

обязательных экзамена  в форме ЕГЭ - 
русский язык и  математику. Экзамены по 
другим общеобразовательным предме-
там выпускники сдают на добровольной 
основе по своему выбору. Количество эк-
заменов по выбору определяется выпуск-
никами самостоятельно, в зависимости от 
того, на какую специальность абитуриент 
планирует поступать в вуз. 

Начиная с 2009 года, перечень вступи-
тельных экзаменов в высшие учебные за-

ведения будет определен приказом Мини-
стерства образования и науки Российской 
Федерации. Абитуриенты должны будут 
предоставлять результаты минимум трех 
вступительных испытаний, из которых 
один экзамен – русский язык, как государ-
ственный язык, будет на всех специаль-
ностях, второй экзамен – профильный, а 
третий экзамен абитуриент выбирает са-
мостоятельно из двух предложенных.

В качестве профильного экзамена 
на большинстве специальностей РГРТУ 
будет экзамен по математике, а экза-
мены по выбору абитуриента – физика 
или информатика и информационно-
коммуникационные технологии. Кроме 
этого, на некоторых специальностях 
инженерно-экономического и гуманитар-
ного факультетов потребуется сдавать 
обществознание или иностранный язык.

На специальности «Графика» и «Ди-
зайн» в качестве профильного экзамена 
предполагается литература, а вместо эк-
замена по выбору абитуриенту предстоит 
сдавать творческий экзамен по рисунку, 
живописи и композиции.

В связи с этим в РГРТУ расширен 
перечень предметов, по которым произво-
дится подготовка абитуриентов на подго-
товительных курсах. Каждый абитуриент 
может самостоятельно выбрать те пред-
меты, которые он будет сдавать в форме 
ЕГЭ и по которым ему надо усилить под-
готовку.

О наборе абитуриентов-2009 рассказывает 
ответственный секретарь приемной комис-
сии Михаил Викторович ДУБКОВ. Абитуриенту - 2009

В нашем вузе особое внимание 
уделяется довузовской работе 

со школьниками – будущими абитури-
ентами. Основная цель этой работы 
– привлечь наиболее талантливых и 
способных ребят, заинтересованных в 
отличном образова-
нии, перспективной 
профессии, научной 
деятельности. 

44-я школа-лицей г. 
Рязани стала базовой 
школой подготовки 
будущих студентов 
РГРТУ. Реализуется 
многоступенчатая 
программа подго-
товки специалистов 
«школа – вуз», для 
поддержки и развития 
которой планируется 
проведение дополни-
тельных занятий пре-
подавателями нашего 
университета в сте-
нах школы. 

В канун Нового года школу посетили 
проректор по учебной работе В.И. Жулев, 
начальник управления по воспитательной 
работе М.В. Ленков, декан факультета 
довузовской подготовки М.В. Дубков, за-
меститель начальника отдела по вос-

питательной работе Ю.А. Конышев, а 
также наши студенты.

Руководство вуза поздравило школь-
ников с новогодними праздниками. Был 
вручен телевизор, который повесили в 
школьной столовой. Заместитель ди-
ректора по учебной работе школы М.А. 
Перепелкина поблагодарила руководство 
вуза за ценный подарок и выразила надеж-

ду на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество.

Ученики четвертого класса 
под руководством заместителя 
директора по воспитательной 
работе Е.В. Кочановой подгото-
вили небольшой концерт для го-
стей. А наши студенты подари-
ли всем школьникам новогоднее 
настроение: устроили веселые 
конкурсы, кукольное представле-
ние, отметили самых талантли-
вых детей сладкими подарками и, 
конечно, пригласили долгождан-
ных Деда Мороза и Снегурочку. 

В следующем году планиру-
ется дальнейшее развитие про-
граммы по работе с абитуриен-
тами.

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311

Профориентация

Школьный концерт всем пришелся по душе.

От лицея - к вузу
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– Ваши успехи во многом связаны с 
кадровым потенциалом, каков он сей-
час?

– У нас трудятся 28 преподавателей, 
в том числе три доктора наук, профессо-
ра; 17 доцентов, к.э.н., 8 старших препо-
давателей и 4 ассистента. За 15-летний 
период прошли и проходят обучение мно-
гие аспиранты и соискатели. Например, 
В.И. Терехин, доктор экономических наук, 
профессор,  Заслуженный работник выс-
шей школы РФ, член нескольких диссер-
тационных советов,  подготовил 
23 кандидата экономических наук. 
Аспиранты кафедры ГМУ и ЭТ ста-
ли победителями Всероссийского 
конкурса «Золотой резерв России – 
кадры нового поколения». Весомый 
вклад в процесс обучения вносят 
руководители государственных и 
муниципальных структур области, 
работающие на кафедре по совме-
стительству: начальник управления 
экономического развития г.Рязани 
И.В. Ковалёв, зам. главы городской 
Думы – В.А. Холопов, а также дру-
гие приглашенные преподаватели.

Следует отметить, что каж-
дый преподаватель постоянно со-
вершенствует свой методический 
и научно-практический уровень, 
проходя стажировки, семинары, 
курсы по повышению квалифика-
ции в ведущих образовательных центрах 
страны, а также за её пределами, или 
обучаясь в аспирантуре. Например, д.э.н. 
С.В. Перфильев и доцент О.Ю. Одина в 
сентябре этого года участвовали в семи-
наре, посвященном системе менеджмента 
качества в муниципальном управлении в г. 
Натания (Израиль). Высокий уровень ква-
лификации работников кафедры позволя-
ет им помимо подготовки специалистов по 
ГМУ и ЭТ преподаватель общеэкономиче-
ские дисциплины для студентов всех спе-
циальностей вуза, готовить бакалавров и 
магистров по направлению «Экономика»; 
вести работу на факультете повышения 
квалификации и переподготовки кадров; 
участвовать в выпуске специалистов по 
Президентской программе подготовки 
управленческих кадров для народного хо-
зяйства РФ.

– На каком уровне находится науч-
ная работа на кафедре?

– За время своего существования ка-
федра ГМУ и ЭТ провела и продолжает 
осуществлять большую и плодотворную 
научную работу. Она связана с тремя 
основными направлениями: выполнение 

научных работ по заказам предприятий 
Рязанской области, по грантам Министер-
ства образования и различных научных 
фондов и по заказам органов государ-
ственного и муниципального управления 
Рязанской области и г. Рязани. Говоря 
о первом направлении, советует особо 
отметить две большие работы по ОАО 
«Рязаньэнерго» (1999 – 2005 г.г.). По их 
итогам были защищены 5 кандидатских 
диссертаций. Преподаватели выполняли 
и продолжают участвовать в разработке 

ряда региональных нормативно-правовых 
актов. По заказу Рязанской областной 
Думы под руководством С.В. Перфилье-
ва и В.И. Терехина были выполнены две 
научные работы, посвященные развитию 
межбюджетных отношений в Рязанской 
области (1999 – 2001 г.г.). А в 2007 г. был 
выигран конкурс на право осуществления 
масштабной работы по консультационно-
аналитическому сопровождению Програм-
мы реформирования муниципальных фи-
нансов г. Рязани.

– На каких еще аспектах подготов-
ки студентов вашей специальности 
хотелось бы остановиться?

– Следует сказать о качестве матери-
альной базы кафедры. В настоящее время 
она обладает лабораторией, оснащенной 
27 новыми ПС. Приобретен ряд программ-
ных продуктов, проектор и другая оргтех-
ника. Следует отметить, что руководимый 
опытным заведующим лабораторией ка-
федры В.П. Малиновским лабораторный 
комплекс постоянно усовершенствуется.

Сотрудниками, студентами, аспиран-
тами кафедры ГМУ и ЭТ разработано бо-
лее 40 авторских программных продуктов, 

которые используются для проведения ла-
бораторных работ и научных исследова-
ний. Широко используются компьютерные 
управленческие игры, анализ деловых 
ситуаций, в том числе на практическом 
материале деятельности органов власти и 
предприятий Рязанской области.

Все виды практики, в том числе пред-
дипломную, обучающиеся проходят в Ря-
занской областной Думе, Правительстве 
Рязанской области, Рязанской городской 
Думе, администрации г. Рязани и других 
местных администрациях.

Из года в год растет качество выполня-
емых дипломных работ. Многие из них име-
ют высокую практическую направленность. 
Например, бывшая дипломница (гр. 973 
– выпуск 2004 г.) выполнила отличную ра-
боту для муниципальной больницы № 4 по 
определению нормативных затрат на пре-

доставление медицинских услуг. А 
в настоящее время в русле данной 
проблематики ведется научно-
исследовательская работа, в кото-
рой участвуют как преподаватели 
кафедры (Одина О.Ю., Дудукина 
О.И.), так и студенты-дипломники. 
Среди студентов последнего выпу-
ска (гр. 373, выпуск – июнь 2008 г.) 
прошли отличную защиту Л. Коро-
лева, Е. Апроськина, Ю. Федотова. 
Среди бакалавров текущего года 
также отличились Н. Морозова, И. 
Миронова и А. Моргунова. Их ди-
пломы были посвящены нормати-
вам подушевого финансирования 
муниципальных услуг в области 
образования и здравоохранения. 

Многие выпускники кафедры 
занимают в настоящее время 
высокие руководящие посты 

в производственных и управленческих 
структурах. Например, Игорь Тишин рабо-
тает начальником  отдела в Министерстве 
имущественных и земельных отношений 
области, Алла Есакова– к.э.н., начальник 
экономической службы АО «Бройлер Ря-
зани» (она имеет аттестат по междуна-
родной системе финансовой отчетности, 
причем таких специалистов всего пять по 
области), Анна Семенюк и Наталья Зы-
бина– аттестованные налоговые консуль-
танты, Денис Дуванов– директор одного 
из самых крупных предприятий по оценке 
недвижимости и бизнеса, Светлана Анаш-
кина (Ярыгина) работает на руководящей 
должности в администрации города. Мы 
гордимся своими выпускниками.

– Чтобы хотелось пожелать в ка-
нун нового 2009 года преподавателям, 
сотрудникам, студентам?

– Наступает год быка. Это животное 
очень упорное и трудолюбивое. Представ-
ляется, что эти качества очень пригодятся 
для достижения своих производственных и 
учебных задач и для удачной личной жизни.

Илья ЕРМАКОВ, гр.470.

Готовим управленческие кадры

Преподаватели и студенты кафедры.

Канун нового года – это время подведения итогов, время надежд 
и устремлений в будущее. Недавно ИЭФ отметил свое 15-летие. На 
этом же факультете и тоже 15 лет назад родилась новая специаль-
ность – «Государственное и муниципальное управление». При этом 
кафедра «Экономической теории» стала выпускающей. Руководит 
кафедральным коллективом профессор, доктор экономических наук 
С.В. ПЕРФИЛьЕВ. Сегодня мы беседуем с сотрудниками кафедры.
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Быть молодым преподавателем 
сегодня – большая ответствен-

ность. Как в нынешних условиях суметь 
организовать учебный процесс так, чтобы 
заинтересовать студентов, показать им 
ценность обучения? А параллельно с этим 
вести требующие немалого времени и сил 
научные разработки. И как сделать это в 
условиях, когда подобный труд зачастую 
не ценится по достоинству? Плюсом ко 
всему, молодой преподаватель ещё дол-
жен зарекомендовать 
себя в коллективе и стать 
авторитетом для студен-
тов. Всё это, конечно, 
нелегко и достигается 
только совместными уси-
лиями коллектива.

Сегодня мы расскажем 
о братьях Овечкиных. Это 
профессионалы и большие 
энтузиасты своего дела, 
уверенные и убеждённые 
в нём. Геннадий Влади-
мирович и Павел Влади-
мирович с удовольствием 
поделились с нашей га-
зетой своими мыслями в 
преддверии Нового года.

Наука и спорт
очень похожи

– Геннадий Владимирович, сейчас 
Вы уже пишите докторскую диссер-
тацию. За плечами восемь лет рабо-
ты в университете. А как начинался 
Ваш путь в науку? Кто приобщил Вас 
к этому делу?

– Будучи студентом нашей кафедры 
на старших курсах, меня действительно 
увлекало то, чему нас учили. Случилось 
так, что Александр Николаевич Пылькин, 
заведующий кафедрой, заметил мои ста-
рания и стал давать некоторые задания. С 
тех пор с ним работаю. В 1999 году посту-
пил в аспирантуру под его руководством, 
обучался три года и в 2003 году защитил 
кандидатскую диссертацию. Мой второй на-
учный руководитель профессор Владимир 
Владимирович Золотарёв. В диссертации 
сейчас работаю именно над некоторыми 
аспектами его направления. Многое в моей  
работе достигнуто благодаря знаниям и 
опыту этих двух уважаемых мною людей.

- Расскажите подробнее про свою 
научную тематику.

- Последние несколько лет я активно 
работаю в направлении помехоустойчи-
вого кодирования в цифровой связи. Счи-
таю, что разработки, которые ведутся в 
этой области сегодня, очень быстро смо-
гут найти своё применение на практике. 
Здорово, что сегодня государство понем-
ногу начинает поддерживать науку. Наша 
группа разработчиков под руководством 

Владимира Владимировича два года на-
зад удостоилась Гранта Министерства об-
разования в поддержку молодых учёных. 
Следущий Грант был получен в Институте 
Космических исследований Российского 
Фонда Фундаментальных исследований. 
Естественно, это способствует новым 
успехам и новым стремлениям. 

- А где планируется применение 
Ваших нынешних разработок и на-
сколько они конкурентоспособны?

- Мы ведём уникальные в своём роде 
исследования, результаты которых в бли-
жайшее время планируется использовать 
для военных целей. Например, в Институ-
те Космических исследований (г. Москва) 
готовится к запуску новый спутник для 
дистанционного зондирования Земли. Ве-
роятно, некоторые наши наработки найдут 
там своё применение. 

- Среди студентов Вы пользуетесь 
авторитетом. Интересно, какие увле-
чения помимо работы у Вас имеются?

- Я с детства люблю спорт. Наука и 

спорт очень похожи: везде надо быть пер-
вым. Футбол и настольный теннис – это то, 
чему я готов уделять немало времени. Ча-
сто играем с братом за сборную своей ма-
лой родины посёлка Варские. Также при-
нимаем участие в различных первенствах 
и коммерческих турнирах.

По стопам брата
- Павел Владимирович, Вы, видимо, 

пошли по стопам брата. та же специ-
альность, то же научное направле-
ние… 

- Да, старший брат всегда служил для 
меня примером. И после окончания вуза у 
меня даже не возникло вопроса, что же де-
лать дальше. Я также отучился в аспиран-
туре и стал работать на нашей кафедре.

- Вы с братом ведёте разработки 
в рамках одного проекта. Какая же спе-
циализация у Вас?

-  Я также под руководством Владими-
ра Владимировича Золотарёва работаю 
над помехоустойчивым кодированием, но 
область применения моих наработок – это 
системы хранения информации. Такие как 

винчестеры или приводы 
оптических дисков.

- Какие недостат-
ки видите в процессе 
обучения студентов 
и как решаете сопут-
ствующие задачи?

- Многие студенты 
умные и активные ребя-
та. Но свою активность 
они проявляют где-то за 
пределами вуза. Наша 
задача как раз и состо-
ит в том, чтобы вернуть 
студентов обратно в вуз, 
дать необходимый объ-
ём знаний, которые они 
могли бы впоследствии 
применить.

- Вы, как и брат, 
увлекаетесь спортом?

-Да. Когда есть время, стараюсь играть 
в футбол и волейбол. Вообще, думаю, что 
мужчина просто обязан держать себя в 
спортивной форме. Тем более что делать 
это совсем несложно.

– Поделитесь ближайшими плана-
ми.

– Хочу в течение полугода защитить 
кандидатскую диссертацию и дальше про-
должать работать уже с новыми силами.

- Удачи Вам в этом. С наступаю-
щими праздниками. Всего самого тё-
плого и доброго в Новом Году.

- Спасибо. Год этот выдался успеш-
ный. Как говорится, как год встретишь, 
так его и проведёшь. Поэтому студентам 
желаю успеть остаться без долгов и встре-
тить праздник в хорошем настроении. А 
сотрудникам хочу пожелать достижения 
намеченных целей и всего самого счаст-
ливого.

Беседовала 
Александра ГРЕЧИНА, гр. 544.

Думаю, читатель согласится со мной, что очень здорово, когда студент 
воспитывается на кафедре, где помимо сильного рабочего настроя царят 
здоровая дружественная атмосфера, честные и искренние отношения в пре-
подавательском коллективе, и, как следствие,  сотрудничество студентов с 
преподавателями, в основном, строится на тех же принципах.

Именно таковой является кафедра вычислительной и прикладной мате-
матики. Преподаватели и сотрудники все очень разные. Но явно ощущаются  
сплочённость коллектива и его движение в одном направлении. Развита здесь 
и преемственность поколений. Молодые специалисты тянутся за своими 
опытными наставниками. Именно о них, о молодых преподавателях, факти-
чески – о будущем вузовской науки, образования и культуры, хочется погово-
рить подробнее.

Знакомьтесь: братья Овечкины

Наш корреспондент Саша Гречина и братья Овечкины.



– Сергей Владимирович, как начина-
лась Ваша научная деятельность?

– Свой дипломный проект я защитил в 
1997 году на кафедре АСУ. В студенческие 
годы у меня, конечно, был интерес к науке. На 
момент окончания вуза я уже имел несколько 
публикаций. Они были посвящены автомати-
зации расчетов за жилищно-коммунальные 
услуги с разработкой информационных си-
стем, а также получению математических 
соотношений для более эффективного ре-
шения вопросов в этой области. Мне было 
интересно продолжать заниматься в этом 
направлении дальше.

– Ваши разработки воплощены в 
жизнь?

- Да, мне удалось практически реализо-
вать разработанные системы. Решение таких задач являлось особенно важной 
проблемой, поскольку приходилось обрабатывать большие объемы данных, а 
техника была не настолько скоростной, как та, на которой сейчас работают сту-
денты.

–Планируете ли Вы написание докторской диссертации? 
– Сама возможность написания диссертации для меня реальна. Но такой 

труд является очень обширным и серьезным, в него нужно основательно по-
гружаться на несколько лет. Со временем, думаю, я подойду к этому вопросу. А 
сейчас я работаю в практическом плане.

– Что бы Вы пожелали сотрудникам и студентам в канун новогод-
них праздников?

– Двигаться вперед, несмотря ни на какие кризисы и текущие сложности. 
Только целенаправленная работа изо дня в день может привести к настоящим 
результатам.

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311

Знаменску нужны специалисты
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Сразу после окончания вуза поступил в 
аспирантуру по специальности «Фи-

нансы, денежное обращение и кредит» и стал 
преподавателем-стажёром на кафедре ГМУ и ЭТ. 
Сейчас веду занятия по семи кафедральным дисци-
плинам. Научная деятельность связана с проблема-
ми оценки качества государственных и муниципаль-
ных услуг, в особенности, в сфере транспорта. За 
последние годы совместно с другими преподава-
телями кафедры было проведено несколько науч-
ных исследований в этом направлении по заказам 
администрации города Рязани. Активное участие 
в этих исследованиях позволило в 2008 году занять 
первое место в текущем рейтинге преподавате-
лей РГРТУ в категории ассистентов. По резуль-
татам исследований не раз выступал с докладами 
на научных конференциях, публиковал статьи.

Есть у меня и любимое увлечение. Являюсь кан-
дидатом в мастера спорта по -шашкам, регулярно 
и достаточно успешно выступаю в соревнованиях 
— в 2008 году была одержана победа на чемпио-
нате Рязанской области среди мужчин, есть ме-
дали и всероссийских турниров. Тренируемые мной 
спортсмены также выступают на соревнованиях 
достаточно успешно: многие являются победите-
лями первенств города Рязани и Рязанской обла-
сти в различных возрастных категориях.

Новый год будет насыщенным для моих молодых 
коллег по кафедре. Ближайшая цель - защита канди-
датской диссертации и получение звания мастера 
спорта по шашкам.

Андрей ЧЕРНУхИН, кафедра ГМУ и Эт.

Филиал Рязанского государствен-
ного радиотехнического универси-

тета в г. Знаменске Астраханской области  
образован летом 2007 года. Его создание 
обусловлено потребностями предприятий, 
организаций и муниципальных властей 
города в квалифицированных инженерах. 
Большую заинтересованность в создании 
филиала проявили предприятия и органи-
зации оборонной промышленности, а также 
муниципальные власти г. Знаменска.

Одной из особенностей Знаменского 
филиала является то, что при общем сро-
ке обучения 5 лет студенты первые 2 года 
обучаются в г.Знаменске и затем 3 года в 
г.Рязани с предоставлением общежития. 
Это позволяет наиболее полно и эффек-
тивно использовать мощную, современную 
лабораторную базу.

В настоящее время обучение в филиале 
проходит по 5 специальностям –«Радиотех-
ника», «Автоматизированное управление 
жизненным циклом продукции», «Проекти-
рование и технология радиоэлектронных 
средств», «Прикладная информатика (в 
экономике)», «Государственное и муници-
пальное управление». Преподавательский 
состав филиала сформирован из опытных, 
квалифицированных преподавателей, с 
большим практическим опытом работы по 
профилю специальностей. С первых дней 
работы Знаменского филиала происходит 
постоянное пополнение его материальной 
базы. Филиал располагает современным 
компьютерным классом, тщательно подо-

бранным библиотечным фондом. Закупле-
но новейшее учебное программное обеспе-
чение.

Без доли сомнения в успехе вкладыва-
ют свои знания в наших студентов высоко-
квалифицированные преподаватели. Сре-
ди них: преподаватель физики Г.Г. Аревко, 
преподаватель химии В.В. Барагузина, 
ведущий инженер-программист А.П. Воро-
нин.

Над досугом и разнообразием спор-
тивной жизни трудится преподаватель фи-
зической культуры - профессионал свое-
го дела – С.Н. Панков. При его активном 
участии в нашем городе был организован 
и успешно проведен чемпионат по баскет-

болу среди учащихся и студентов. С 
гордостью отмечаю, что итогом игры 
стала безукоризненная победа сту-
дентов Знаменского филиала РГРТУ, 
и в качестве награды - первый кубок 
в копилку успехов нашего филиала. 
В ходе турнира особенно отличился 
лучший нападающий нашей сборной 
Никита Петров, который не дал даже 
малейшего шанса соперникам игры.

Мы верим в успешное процвета-
ние филиала, в его долгое и достой-
ное существование!

Е. ШАМКИНА, директор 
Знаменского филиала РГРтУ.

Знаменску нужны специалисты

Доцент кафедры АСУ Сергей АНИКЕЕВ:  

«Двигаться вперед, несмотря на кризисы»

Молодые в науке
Меня привлекает 

профессия педагога

В Знаменске - отличные ребята.
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В музее истории РГРТУ состоя-
лась встреча первокурсников 

с сотрудником Рязанского государ-
ственного историко-архитектурного 
музея  М.С. Урмановым, посвященная 
165-летию  выдающегося полководца, 
генерала М С. Скобелева.

М.С.Скобелеву принадлежит зна-
чительная роль в   присоединении к 
России Туркестана. Русско-турецкая 
война 1877-78 годов за освобождение 
Болгарии принесла ему славу полковод-
ца  «Суворову равного», уже при жизни 
генерал стал национальным героем 
Болгарии и России, неизмеримы его за-
слуги и в деле славянского единения .

М.С.Скобелев был участником бо-
лее 70 сражений, а жизнь его внезапно 
оборвалась при весьма загадочных об-
стоятельствах….

Народный герой, патриот, та-
лантливый  военачальник, имя которо-
го должны знать и помнить потомки, 
было почти забыто. Памятник генера-
лу Скобелеву в Москве, поставленный 
на народные пожертвования, после 
революции был уничтожен согласно 
декрета 1918 года «О памятниках 
Республики». Скобелевская площадь 
переименована в Советскую. В 1924 
году город Скобелев переименован в 
Фергану. 

Исследования жизни и деятель-
ности М.Д.Скобелева начали публико-
ваться лишь в 90-е годы.

М.С. Урманов в увлекательной 
форме рассказал о деятельности 
прославленного полководца, малоиз-
вестных фактах  биографии, проде-
монстрировал его многочисленные 
награды, которые представлены в 
экспозиции Рязанского государствен-
ного историко-архитектурного музея, 
а фрагменты из  художественного 
фильма «Взятие Шипки», фотографии 
помогли воссоздать образ легендарно-
го героя и человека.

Беззаветная храбрость, отва-
га рыцарство, сердечная доброта, 
требовательность и вместе с тем 
трогательная забота о подчиненных  
снискали ему всенародное признание и 
способствовали необычайной популяр-
ности. Сегодня мы испытываем  гор-
дость за то, что на нашей рязанской 
земле были такие люди, прославившие 
Россию на века своими делами.

В заключение беседы  М.С. Урма-
нов ответил на вопросы слушателей 
и пригласил посетить новую экспози-
цию историко-архитектурного музея, 
посвященную военной истории Рязан-
ского  края.

т. ЛОтАШЕВА, директор музея.

15 лет счастья! 15 лет смеха! 15 
лет радости! 30 сессий и бес-

численное количество выпускников! Кор-
поративный дух и верность традициям! 
Всё это – инженерно-экономический фа-
культет!

28 ноября прошел 
долгожданный юби-
лей нашего родного 
факультета. К нему 
мы готовились больше 
месяца. Наш декан, 
Алексей Александро-
вич ЗИМИН, вместе 
с самыми активными 
людьми факультета 

пытался сделать праздник незабывае-
мым. На мой взгляд, это получилось! 
Первыми помощниками декана сре-
ди студентов были Мария Ванюкова, 
председатель профбюро ИЭФа, и уже 
почти выпускница нашего факультета 
Екатерина Дмитриенко. Для организа-
ции праздника был приглашен Роман 
Потапов, он, обладая талантом режиссера-
постановщика, помог нам создать празд-
ник. Весь концерт можно было разделить 
на три части, каждая из которых показы-
вала этапы жизни нашего факультета. За-
мечательные ведущие, Евгений Кузнецов 
и Дмитрий Щербаков, путешествовали с 
помощью джина по прошлому и пытались 
показать зрителям то, что происходило на 
факультете в те времена. Концерт был на-
столько насыщенным, что зал смотрел его 

на одном дыхании. Прекрасные танцеваль-
ные, вокальные номера были переплетены 
со столь же замечательными роликами 
разных лет. Ведущие смогли четко вписать 
каждый номер в общий сюжет концерта. 

Стоит отметить, что 
хореографом кон-
церта была выпуск-
ница инженерно-
экономического 
факультета Свет-
лана Заварова. 
Оператор – Денис 
Левин. ИЭФ по-
здравили ректор 
нашего универси-
тета Виктор Сер-
геевич Гуров, ми-
нистр транспорта, 

связи и информационных технологий Ю.И. 
Почтарев, заместитель председателя Ря-
занской областной Думы Ю.И. Еременко. 

Он вручил первому декану ИЭФ Ю.М. 
Солдаку благодарственное письмо от об-
ластной Думы. Всех поздравил с пятнадца-
тилетием декан экономического факультета 
– А.А. Зимин. Пожелал своему факультету 
процветания и развития. Гостей ждал не-
ожиданный сюрприз на входе: подарок от 
спонсора — компании «МТС». Мне было 
очень приятно стать частью этого праздни-
ка. Я рада, что смогла вложить небольшую 
лепту в такое замечательное событие.

Ольга БОЛОтОВА, гр. 670.

Праздновали День рождения ИЭФВ музее РГРТУ

Суворову равный

Состоялось традиционное предновогоднее туристическое кафе турклуба «аль-
таир». Как всегда, звучали рассказы о летних походах, туристские и авторские пес-
ни, воспоминания о былом и тех ребятах, которых уже, к сожалению, нет с нами. 
намечались планы на будущее. Старым друзьям-туристам есть о чем вспомнить.

Как здорово, что мы сегодня собрались...
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От имени профсоюзного комитета работ-
ников вуза поздравляю всех преподавате-

лей, сотрудников и студентов с наступающим 
Новым годом!

От всей души желаю Вам крепкого здоровья, 
счастья и неиссякаемой энергии, сил, питающих 
Вашу душу, сердце и разум! Уверен, что объеди-
ненные нашим университетом и профсоюзом об-
разования мы будем более защищенными, более 
успешными и благополучными в предстоящем 
новом 2009 году!

В. АЛЕКСАНДРОВ, председатель 
профкома преподавателей и сотрудников.

В красном уголке общежития №3 
состоялись соревнования по ги-

ревому виду спорта. Они проводились 
в двух весовых категориях до 130 кг и свыше 130 кг среди юношей и девушек. 
Результаты фиксировались по общему числу очков на пару, девушки – толчок ган-
тели 4 кг. Состязания проходили под бодрые возгласы и аплодисменты зрителей.

В результате победителями стали в категории до 130 кг Павел Рябикин, гр. 836 
и Ирина арсенова, гр. 833. Вторая пара свыше 130 кг – Ирина арсенова - Павел 
Чурбаков, гр. 531. Получили они флеш-карты.

Организатор соревнования – зам. коменданта по воспитательной работе об-
щежития №3, сотрудник кафедры ИИбМТ Сергей александрович андреянов. Он 
человек увлеченный. Сам проводит для студентов занятия по аэробике и руко-
пашному бою. В канун новогоднего праздника он желает всем студентам бодро-
сти духа и физического совершенства. 

Уже третий год проводится Ново-
годний утренник для детей и вну-

ков преподавателей и сотрудников уни-
верситета. Вот и утром 24 декабря фойе 
актового зала наполнилось звонкими дет-
скими голосами. 

Вначале детям была по-
казана сказка, а потом сказоч-
ные персонажи предложили 
им поиграть в разнообразные 
игры под ёлочкой. Сколько же 
было смеха и радости, подар-
ков и сюрпризов.

Кроме того, дети членов 
профсоюза старше 3-х лет 
получили в подарок билеты в 
цирк, а малыши в возрасте до 
3-х лет – практичные сувени-
ры на память.
т. СБРУЕВА,  председатель

детской  комиссии 
профкома сотрудников.

Поздравляет профсоюз

Уходящий год для спортсменов 
РГРТУ можно назвать успешным.

Успешным было участие сборных 
команд РГРТУ в 16-х областных спор-
тивных играх молодежи среди студентов 
вузов и военных институтов.

В общем зачете наш университет за-
нял 2 место, пропустив вперед только 
команду РГУ.

В соревнованиях по 17 видам спорта 
принимали участие команды 8 вузов и 5  
военных институтов г.Рязани.

Хочется отметить наиболее успеш-
ные выступления наших спортсменов.

1 места в своих видах заняли сбор-
ные команды РГРТУ по следующим ви-
дам спорта:

Баскетбол - мужская команда - тре-
нер Максим ГУСЕВ. Баскетбол - женская 
команда - тренер Наталья ШИЛИНА. 
Футбол - тренер Александр ГЛАЗКОВ. 
Зимний полиатлон - тренер Сергей КУ-
НИН. Настольный теннис - тренер Сер-
гей БОЧАРОВ.

Успехом можно считать и серебря-
ный дубль наших волейболистов, кото-
рые проиграли только командам РГУ.

В личном зачете чемпионами моло-
дежных игр стали: Олег Митюков -легкая 
атлетика, Евгений Лихобабин- плавание, 
Сергей Сурков- зимний полиатлон, Иван 
Егорычев и Светлана Адрианова - на-
стольный теннис.

Артем Писака, Светлана Воронцова 
и Олег Митюков выиграли Чемпионат 
Рязанской области по легкой атлетике.

Порадовали и наши шахматисты. 
Участвуя в Кубке г.Рязани, они набрали 
одинаковое количество очков с коман-
дой РГУ и только по коэффициенту за-
няли 2 место.

Лучшие шахматисты университета 
отлично выступали и в соревнованиях 
на первенство Рязанской области, и г. 
Рязани. Призерами соревнований в ухо-
дящем году стали Станислав Козлов, 
Виктория Саблина, Алексей Качкаев.

          Е. ПОПОВА, председатель 
                                     спортклуба.

Спортивный год

Самые сильные

Идут состязания.

Дарим детям сказку

В рамках ежегодного конкурса между общежитиями по подготовке к новогодним 
праздникам студактив общежития №3 украсил свой второй дом в стиле новогодней 
сказки. Оценочную комиссию под новогодние мотивы встречали Бык-Дед Мороз, Сне-
гурочка и Лиса-колли. на подносе были рюмки с молоком. Ребята надеются на победу 
в конкурсе!

С.АНДРЕЯНОВ.

Студенты – организаторы утренника.
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В конце ноября прошел традиционный конкурс 
«Физики-лирики». Было представлено три но-

минации: «Художественное слово», «Авторская пес-
ня» и «Авторское творчество». Победителями стали: 
А. Капранов, аспирант кафедры ТРЭА, мастерски прочи-
тавший стихи С. Есенина, С. Нетесова, гр. 522, лирич-
но исполнившая песни под гитару, и Михаил Ларионов, 
гр. 525 со стихами собственного сочинения.

Этой зимой многие студентки нашего 
вуза задались вопросом: как выбрать 

модную сумку при таком разнообразии мо-
делей? Кожаные и из ткани, пестрые и одно-
цветные, - глаза разбегаются от такого 
обилия. Татьяна ЗаКУРДаеВа занимается 
дизайном сумок уже четыре года. Вот что 
она нам рассказала. 

- таня, какие сумки в моде этой 
зимой?

- Современная мода не любит 
ограничения, наоборот, приветству-
ется разнообразие. И все же пред-
почтение отдается сумкам из ткани 
и искусственного меха. В отличие 
от классических кожаных моделей, 
творения  из твида, джинсы и других 
материалов отличаются более инте-
ресным и оригинальным дизайном. 
Сначала я шила в основном 
для себя. Хотелось найти ори-
гинальный стиль в одежде и 
аксессуарах. Многие из своих 
работ дарила друзьям. а когда 
почувствовала уверенность в соб-
ственных силах и желание работать 
в сфере дизайна, стала сотрудни-

чать с одним из рязанских магазинов. Сейчас 
мои работы продаются большей частью в 
Москве.

- ты учишься на пятом курсе. Как 
тебе удается совмещать учебу и люби-
мое занятие, на которое, наверняка, ухо-

дит немало времени?
- на мой взгляд, если у человека 

есть любимое увлечение, он всегда 
сможет найти для него время. Хотя 
свободной минутки действительно 
почти нет.  Стараюсь совмещать уче-
бу и творчество, и получается непло-
хо! я хочу развиваться в том направ-
лении, в котором работаю на данный 
момент. Уже сейчас делаю не только 
женские, но и мужские сумки. Также 
от дизайна аксессуаров перехожу к 

разработке линии одежды. 
- твои пожелания чита-

телям «Радиста» к Ново-
му году?

- Желаю стремиться к 
осуществлению желаний, к 
самореализации, к успеху! 
а главное, получать ра-

дость от каждого дня и дарить 
тепло окружающим!   

Вокруг все усыпано снегом и хвоей, 
Подарки готовит веселый народ.

Лишь он, только он, суету успокоит, 
Подарит всем радость, добро – Новый год!..

Часы убегают, теряя минуты... 
Еще полчаса - и все снова опять... 

Вот только невзгоды я все позабуду 
И стану сначала вдруг все начинать.

И всем пожелаю удачи, здоровья, 
Всего, что хотелось бы вам всей душой! 

Пусть сердце горит бесконечной любовью, 
А лучше взаимной, весенней, большой!..

Пусть с лиц самых близких не сходят  улыбки, 
Дарите и вы им сиянье сердец... 

Не ссорьтесь, простите, простите ошибки... 
Сегодня всем бедам приходит конец.

И все начинается с чистой страницы,
А вы напишите на ней, чтоб сбылось

Все то, что должно в вашей жизни случиться,
Все светлое, то, что уже началось!

...Часы отстучат долгожданно двенадцать, 
Скорей за крыло волшебство ты поймай! 

В глазах от небес будет свет отражаться... Уже 
Новый год!.. И счастливый январь...

          Мария СМОЛЯРОВА, гр.6311.

 Михаил ЛАРИОНОВ, гр. 525.
Если в мире закончатся буквы... 
Если в мире кончится крик... 
Я нарисую кровью и сердца стуком, 
Насколько твой образ в память проник...
С последней каплей затухшего солнца 
С последней каплей снега с ресниц... 
С последней каплей тебя... нарисую...
Твой лик нарисую на небе из птиц.

        

  Татьяна СИЛКИНА, гр. 8612.
Завтра все будет по-другому. 
Новый день, новый жизни виток, 
Первый шаг на большую дорогу, 
И пьянящей свободы глоток.
Быстрый старт и далекий финиш. 
Только жаль, что в начале пути 
Не узнать расцветешь или сгинешь 
И какой там мир впереди.
Молодые все рубим с размаху.... 
Понимание чуть позже придет. 
Кто-то слепо шагнет на плаху, 
Кто на пьедестал взойдет.
Завтра все будет по-другому. 
Начинается новый отсчет. 
Славу землям родным, сердце - Богу, 
И пускай же нам всем повезет!   

Конечно, сейчас не весна, но ведь любви покорны не только 
все возраста, но и времена года! Тому подтверждение – про-

веденный в декабре конкурс «Любовь с первого взгляда». В нем 
приняли участие студенты РГАТУ, МВД и нашего вуза. Представи-
тельницы РГРТУ приняли участие в нем впервые. Все они являются 
студентками одной группы 876. Это Дарья Гришина, Татьяна Кулако-
ва и Анна Корнышева. Романтичный конкурс доставил удовольствие 
и зрителям, и участникам: никто не остался без своей половинки.

Поэзию души дарю тебе...Любви покорны все сезоны

Препод по математике захо-
дит на повторный экзамен:

– Так, разыгрывается одна 
тройка!

                     * * *
не ударим в грязь лицом в но-

вогоднюю ночь! Ударим лицом в 
салат!..

Улыбнись!


